

Stuttgart, 12.06.2023

Zuschüsse zur Förderung von Sportveranstaltungen; U18-Beachvolleyball EM

Mitteilungsvorlage zum Haushaltsplan 2024/2025

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	21.06.2023
Sportausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	04.07.2023

Bericht

Die Bewerbung des Volleyball-Landesverband Württemberg (VLW) um die Ausrichtung der U18-Beachvolleyball-Europameisterschaft im Jahr 2025 soll ein internationales Spitzensportevent nach Stuttgart bringen und durch die Verbindung mit der Breitensportveranstaltung CitySportEvent (siehe GRDrs 528/2023) gleichzeitig die Stuttgarter Bürger*innen begeistern und bewegen. Die U18-Beachvolleyball-Europameisterschaft ist Europas wichtigster jährlicher Wettbewerb für Spieler*innen unter 18 Jahren. An vier Spieltagen werden 64 Teams (32 weiblich + 32 männlich) mit rund 250 Spieler*innen und Verantwortlichen erwartet. Die Veranstaltung soll an zwei Wettkampfstandorten in Stuttgart ausgetragen werden: auf drei Courts im NeckarPark und einem Court auf dem Schlossplatz – auf den schon für das CitySportEvent aufgebauten Feldern.

Am Olympiastützpunkt Stuttgart ist neben Hamburg und Berlin ein Bundesstützpunkt für Beachvolleyball angesiedelt. Mit dem Bau des neuen Sportzentrums „Q22“ im NeckarPark wird dem Bundesstützpunkt Beachvolleyball eine moderne Indoor-Trainingsmöglichkeit zur Verfügung stehen. Von dieser Weiterentwicklung des NeckarParks profitieren in erster Linie die Athlet*innen des OSP. Für die Weiterentwicklung des Beachvolleyball-Leistungs- und Spitzensports in Stuttgart ist die Unterstützung einer internationalen Sportveranstaltung wie der U18-Beachvolleyball-Europameisterschaft förderlich. Hier können sich die Athlet*innen des OSP vor heimischem Publikum mit den anderen europäischen Teams messen.

Mit zwei Beachvolleyballfeldern auf dem Schlossplatz bietet der VLW eine Bühne für den Leistungs- und Breitensport. Die Finanzierung dieser Veranstaltungsinfrastruktur erfolgt über das CitySportEvent. Auf der Tribüne können rund 500 Zuschauer*innen Platz nehmen. Neben den Wettkämpfen und der offiziellen Siegerehrung der U18-Europameisterschaft im Beachvolleyball gibt es für die Bürger*innen während des CitySportEvents die

Gelegenheit für freies Spiel. Mit der Kombination von Profisport und Bewegung wird Beachvolleyball in Stuttgart für alle erlebbar. Verschiedene Mitmachangebote bringen ambitionierte Breitensportler*innen oder die Bürger*innen in Bewegung. Der Sport soll nicht nur in den Sportstätten vor Zuschauer*innen stattfinden, sondern die Stuttgarter*innen wenn möglich auch bewegen. Dieses Ziel kann durch die Verbindung der U18-Beachvolleyball-Europameisterschaft mit dem CitySportEvent in der Innenstadt optimal umgesetzt werden.

Für die Organisation und Durchführung der U18-Beachvolleyball-Europameisterschaft durch den Volleyball-Landesverband Württemberg (VLW) wird ein Festbetragszuschuss in Höhe von 130.000 EUR benötigt.

Finanzielle Auswirkungen

Ergebnishaushalt (zusätzliche Aufwendungen und Erträge):

Maßnahme/Kontengr.	2024 TEUR	2025 TEUR	2026 TEUR	2027 TEUR	2028 TEUR	2029 ff. TEUR
Zuschuss U18-Beachvolleyball EM /430		130				
Finanzbedarf		130				

(ohne Folgekosten aus Einzelmaßnahmen, Investitionen oder zusätzlichen Stellen – diese bitte gesondert darstellen)

Für diesen Zweck im Haushalt/Finanzplan bisher bereitgestellte Mittel:

Maßnahme/Kontengr.	2024 TEUR	2025 TEUR	2026 TEUR	2027 TEUR	2028 TEUR	2029 ff. TEUR
s.o.		0				

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Die Referate AKR und WFB haben Kenntnis genommen. Haushalts- und stellenrelevante Beschlüsse können erst im Rahmen der Haushaltsplanberatungen erfolgen.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Clemens Maier
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>